

Zeitschrift:	Bündner Monatsblatt : Zeitschrift für Bündner Geschichte, Landeskunde und Baukultur
Herausgeber:	Verein für Bündner Kulturforschung
Band:	- (1956)
Heft:	6-7
Artikel:	Chronik für den Monat März 1956
Autor:	Hunger, A.
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-397762

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Zürich, über das Thema: «Der Schutz der schweizerischen Gewässer, eine dringende nationale Aufgabe».

20. Auf ihre 500jährige Unabhängigkeit können die Gemeinde Vaz/Obervaz und die Landschaft Schams zurückblicken. Am 20. Februar 1456 kauften sich Obervaz und Schams, im Verein mit Bischof Lienhard von Chur, für 3600 Gulden von den Grafen Werdenberg-Sargans los.

21. In der Bündner Volkshochschule begann ein von Frau Prof. Cherbuliez, Zürich, geleiteter Kurs über: «Wege zum Verständnis zeitgenössischer Musik».

Die literarische Kommission der romanischen Schriftsteller hat von 12 eingegangenen Arbeiten diejenigen von Toni Halter, Villa, und Curo Mani, Andeer, prämiert.

In der Historisch-antiquarischen Gesellschaft sprach a. Lehrer J. U. Meng, Trimmis, über das Thema: «Aus der Heimatkunde von Trimmis».

26. Mit zwei Siegen über Young Sprinters und Chaux-de-Fonds hat sich Arosa zum sechsten aufeinanderfolgenden Male den Titel eines Schweizer Eishockeymeisters gesichert.

27. Der Seminarturnverein Chur kann im laufenden Jahr sein 50jähriges Bestehen feiern.

28. Dr. phil. Otto Keller von Malans wurde als Deutschlehrer an die neuengründete Kantonsschule Glarus gewählt.

29. Infolge der außerordentlichen und anhaltenden Kälte ist die Wasserführung der Flüsse stark zurückgegangen, so daß die Stromversorgung des Landes nicht mehr gesichert erschien und einschneidende Maßnahmen im Elektrizitätsverbrauch verfügt werden mußten.

Im Kunsthause Chur wurde eine Ausstellung eröffnet über Meisterwerke der Graphik von Dürer bis Picasso.

Chronik für den Monat März 1956

Von A. Hunger, Chur

1. Die Antiquarische Gesellschaft in Zürich hat Dr. h. c. Erwin Poeschel in Würdigung seiner großen Verdienste um das schweizerische Kunsterbe zum Ehrenmitglied ernannt.
3. In Ramosch verstarb im Alter von 83 Jahren a. Nationalrat Jon Vonmoos. Von 1913-1921 gehörte der Verstorbene dem Kleinen Rate an, von 1897-1947 war er Mitglied des Großen Rates und von 1919 bis 1943 war er im Nationalrat.

4. In den Wahlen für den Ständerat wurden als Vertreter Graubündens die Herren a. Regierungsrat Dr. G. Darms und Regierungsrat Dr. A. Theus gewählt.
Die Stimmbürger von Davos genehmigten mit 687 Ja gegen 151 Nein den Ankauf einer Liegenschaft zur Errichtung eines Altersheims.
In Chur und Parpan fand über das Wochenende der Winter-Dreikampf 1956 für Offiziere der Geb. Br. 12 statt.
5. Im Rahmen der Casi-Veranstaltungen sprach in Chur Prof. Dr. Reto Roedel, St. Gallen, über Turin.
6. Auf der Alp Trida im Samnaun fanden fünf Skifahrer aus Deutschland in einer Lawine den Tod.
10. Der Gemischte Chor der Evangelischen Lehranstalt Schiers führte unter Mitwirkung namhafter Solisten die Johannes-Passion von Johann Sebastian Bach auf.
An der Bündner Börse in Chur sprach Dr. E. Branger, a. Direktor der Rhätischen Bahn, über «Die wirtschaftliche Bedeutung der Bergbahnen».
12. In der Evangelischen Vereinigung der Gruob und Umgebung sprachen Walter Ryser, Brugg, über «Betrachtungen zum Bergbauernproblem» und Staatsarchivar Dr. R. Jenny, Chur, über: «Kirche und Kultur».
In Zürich wurde eine Ausstellung mit Werken des Puschlaver Künstlers Fernando Lardelli eröffnet.
13. In der Historisch-antiquarischen Gesellschaft Graubünden sprach Dr. O. P. Clavadetscher, Zuoz, über das Thema: «Die Bündner Alpenstraßen im Frühmittelalter».
14. In einer Eingabe ersuchen die Regierungen der Kantone Appenzell-A.-Rh., Appenzell-I.-Rh., St. Gallen, Graubünden und Thurgau den Bundesrat, konkrete Anträge zur definitiven Verwirklichung eines Bernhardin-Autosträßentunnels auszuarbeiten.
15. In Jenaz feierte Jakob Hartmann, a. Stationsvorstand und Posthalter, seinen 90. Geburtstag.
In der Bündner Volkshochschule in Chur sprach Prof. E. Cherbuliez, Genf, über «Wege und Ziele der Chemie in der Arzneimittelforschung».
16. Die deutsche Bundesärztekammer in Köln führte in Davos einen Fortbildungskurs für praktische Medizin durch. Der Kurs wurde von über 1200 Ärzten besucht.
18. In der Regierungsrats-Ersatzwahl wurde Dr. Andrea Bezzola mit 12 932 Stimmen zum Nachfolger des in den Ständerat gewählten Regierungsrat Dr. A. Theus gewählt.

In Aarau tagte die Delegiertenversammlung der Pro Rätia, Vereinigung zur Förderung der Interessen Graubündens.

20. In Scuol/Schuls beschloß die Generalversammlung der «Società Museum d'Engiadina bassa Scuol», gestützt auf ein Gutachten von Dr. E. Poeschel, Zürich, die Erwerbung des sogenannten Klosters, zwecks Errichtung eines Unterengadiner Heimatmuseums.
21. Die Naturforschende Gesellschaft Graubünden ernannte in ihrer letzten Sitzung in Anerkennung ihrer Verdienste die Herren Prof. Dr. h. c. Alfred Kreis und Prof. Dr. Karl Hägler zu Ehrenmitgliedern. Anschließend referierte Prof. H. Brunner, Chur, über «Landschaftstypen des europäischen Nordens».
23. Unter dem Vorsitz von Gewerbesekretär Dr. J. Graß fand in Chur eine Großveranstaltung statt für die Erhaltung der Emser Werke. An der Versammlung sprachen Ständerat Dr. Gion Darms, Nationalrat P. Raschein, Regierungsrat K. Bärtsch und Landammann H. Stiffler.
24. Die Kreislehrerkonferenz Ilanz veranstaltete an ihrer Tagung eine Mozartfeier.
30. Auf der Alp Flix im Oberhalbstein geriet eine Gruppe Skifahrer in ein Schneebrett, wobei eine Skifahrerin den Tod fand.

Chronik für den Monat April 1956

Von A. Hunger, Chur

1. Nach Malans in den Ruhestand zurückgezogen hat sich nach langjähriger Tätigkeit Bezirksarzt Dr. med. Christian Gredig in Landquart.
3. In der Aula des Quaderschulhauses in Chur wurde eine Ausstellung eröffnet unter dem Titel: «Albert Schweitzer in Lambarene». Auf Initiative des Eidgenössischen Luftamtes in Bern fand im Oberengadin ein Kurs für Hochgebirgslandungen statt. Der Kurs, welcher von acht Piloten besucht wurde, stand unter der Leitung von Oberst Thiébaud, Bern, dem als Fachexperten die Gletscherpiloten Hermann Geiger, Sitten, und Fredy Wissel, St. Moritz, beigegeben waren.
4. In der Kreislehrerkonferenz Thusis sprach Dr. Stefan Sonder, Jugendanwalt, über das Thema: «Jugendstrafrechtliche Probleme im Kanton Graubünden». Die ordentliche Verwaltungsrechnung des Kantons Graubünden schloß für das Jahr 1955 mit 55 291 423.18 Fr. Einnahmen und Ausgaben ausgeglichen